
 

 
Protokoll 

Vorstandssitzung der LAG Südlicher Steigerwald e.V. 
 

Montag, den 28.01.2019 
Rathaus Uffenheim 

 
Beginn 20:03 Uhr 
Anwesende: siehe Anwesenheitsliste (16 Kommunalvertreter, 14 WiSo-Partner) 
 
 
 
TOP1. Der Vorsitzende Wolfang Lampe begrüßt die anwesenden Vorstandskollegen, sowie 

Herrn LEADER-Koordinator Eisenhut und Herrn Krämer von der Presse. Als 
Protokollführer wird Herr Stahr bestellt. Herr Lampe stellt die form- und fristgerechte 
Ladung fest und fragt, ob Einwände gegen die Tagesordnung bestehen, was nicht 
der Fall war. 
 
 
 

TOP2. Herr Stahr stellt die aktuelle Projektübersicht vor. 
 Aktuell stehen für Einzelprojekte noch rund €165.100,00 zur Verfügung. 
  

Herr Eisenhut berichtet, dass das Kooperationsprojekt für die Beschilderung im 
Rahmen des Radwegekonzepts des LKR NEA, heute 75T€ bewilligt wurden. 

 
 
 

TOP3. Herr Lampe und Herr Stahr stellen den Haushaltsentwurf 2019 vor. Anschließend 
fragte der 1.Vorsitzende ob es Einwände oder Änderungswünsche gibt, was nicht 
der Fall war. 

 
BESCHLUSS: EINSTIMMIG 30/0 FÜR DEN HAUSHALTSENTWURF 2019 

 
 
 

TOP4: Herr Lampe präsentiert die Abrechnung des einSteigers 2019, der in den 
Druckkosten, Layout, Fotos mit €22.648,- zu Buche schlägt, dagegen stehen 
Einnahmen i.H.v. €8.315,- an Anzeigenverkauf und €10.000,- aus dem Haushalt der 
LAG. Demnach bleibt eine Deckungslücke von €4.333. Gegen den Vorschlag des 
LAG-Büros die Deckungslücke gleichmäßig auf alle 18 Mitgliedsgemeinden zu 
verteilen gab es keine Einwände. 

 
BESCHLUSS: EINSTIMMIG 30/0 FÜR DIE GLEICHMÄßIGE VERTEILUNG DER 
DECKUNGSLÜCKE AUF ALLE 18 GEMEINDEN IN HÖHE VON €240,73 
 
 Weiterhin wurde die Form der Anzeigenakquise diskutiert. 
 
BESCHLUSS: EINSTIMMIG 30/0 FÜR DIE VERGABE DER ANZEIGENAQUISE 
 
 Anschließend stellt Herr Lampe den Beschlussvorschlag für den einSteiger2020 vor. 
 
BESCHLUSS: EINSTIMMIG 30/0 FÜR DEN einSteiger2020 
 



 

 
 

TOP5. Herr Stahr stellte das Ergebnis der Evaluierung am 8.12.2019 durch das Büro 
Kommunare vor. Dabei hat sich ergeben, dass die Strukturen und Abläufe soweit 
alle stimmig sind und kein Handlungsbedarf besteht. Bei der Budgetierung der 
Entwicklungsziele hat sich gezeigt, dass ggf. im Herbst an der 
Mitgliederversammlung nachgesteuert werden könnte. 

 Herr Lampe bat künftig bei solchen Terminen um größere Beteiligung der 
Vorstandskollegen. 

 

 

 

TOP6. Herr Stahr kündigte an, dass in nächster Zeit die LAG-Umlage der 
Mitgliedsgemeinden für 2019 zuzüglich der €240,73 aus der Deckungslücke des 
einSteigers2019 eingefordert werden wird. 

 

 

 

TOP7. Als Ergebnis des Projektentwicklungsworkshops zum EWZ3 vom 8.1.2019 haben 
sich drei Projekte herauskristallisiert, die nun weiter bis zur Projektreife 
vorangetrieben werden und dann vorgestellt werden sollen. 

 

 

 

TOP8. Sonstiges, Wünsche und Anregungen  

 Es ergaben sich keine Wünsche aus dem Gremium. 

 

 

Herr Lampe bedankt sich bei den Anwesenden für ihr Kommen und die Unterstützung. 

 

ENDE öffentliche Sitzung 20:40 Uhr 

 

 

 

 
 
       
______________________     _______________________  
Bgm. Wolfgang Lampe     Matthias Stahr 
1. Vorsitzender      Protokollführer 


